

El siglo V es una lenta pero continua evolución, sobre todo política, de Hispania.

Es necesario ver ese proceso que se inicia el 409 y que no termina hasta el 476. Pero tan importante como el nuevo mapa político de Hispania es comprobar que ninguno de los nuevos advenedizos impusieron ni su lengua, ni sus leyes, ni apenas construcciones propias. E incluso, en la práctica, ni siquiera fundaron ciudades nuevas.

Es conveniente ver que en Hispania se siguió hablando igual que antes (románice y vasconice) y que estas son las lenguas que hoy existen en la Península Ibérica. Igualmente que los nuevos dueños de Hispania, especialmente los godos, adoptaron la religión católica, las leyes romanas y el mapa administrativo. Incluso tuvieron como objetivo recuperar la Hispania romana, y precisamente por eso se conservó el nombre, España.

Y así se puede apreciar el legado de Roma que luego difundieron hispano-godos como San Isidoro que fue uno de los grandes educadores de la Edad Media.

Instalación de los bárbaros en Hispania

En el año 411 los bárbaros se distribuyeron así las provincias de Hispania:

- Los Vándalos Asdingos y Suevos ocuparon la Gallaecia.
- Los Alanos, Lusitania y parte occidental de la Cartaginense.
- Los Vándalos Silingos reciben por sorteo la Bética.
- La Tarraconense y la parte más oriental de la Cartaginense quedaron bajo la "teórica" autoridad romana.

HYDACIO, capítulo 49.



[Ver Tetrarquía de Diocleciano](#)



[Ver Reinos Germánicos de Hispania](#)

Veamos a continuación la evolución cronológica: [Cronología](#).

[El nombre y la idea de España conservado en función del mito gótico.](#)

- [Práctica 7.1](#). La romanidad según Plinio el Viejo.
- [Práctica 7.2](#). El nombre y la idea de España conservado en función del mito gótico.
- [Seminario 7.1](#). El cristianismo transmisor de la cultura clásica.